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上海市邮政管理局加强“双十一”期间

新闻宣传保障和舆论引导工作

“双十一”期间，上海市邮政管理局采取多项措施加强本

市旺季新闻宣传保障和舆论引导工作，营造良好的舆论氛围 。

一是提前策划，挖掘本市快递行业亮点。上海市邮政管理

局提前策划，提早挖掘本市快递行业“双十一”亮点作为储备

新闻线索，并沟通各快递企业总部媒体联系人，了解各快递企

业在沪上线的最新科技设备和备战措施。

二是精心组织，针对性提供新闻线索。按照国家邮政局马

军胜局长对媒体接待的指示要求，上海市邮政管理局在时间紧、

需求多的情况下，精心组织采访方案，方案覆盖本市国企、民
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企、外企和各总部，并兼顾操作中心和末端网点、企业负责人

和快递一线员工，重点引导媒体突出宣传报道行业发展、企业

视频监控系统、智能化分拣设备、仓配一体化机器人设备等高

科技信息化、机械化、智能化建设成果及其对旺季服务保障的

巨大作用。

三是牵线搭桥，尽力满足各媒体不同需求。在上海市邮政

管理局的组织下，中央媒体采访团 17 人、本地媒体团 15 人于

11 月 6 日—9 日连夜连轴转、不辞辛劳地实地采访了本市 11 个

快递企业总部、操作场地或基层网点。上海市邮政管理局积极

按照各方记者需求，“牵线搭桥”联系企业宣传人员，按需提供

相关材料，做好随行服务，并随时联系安排个别采访。截止 11

月 17 日，中央及本市主流媒体在“双十一”前后共报道上海快

递企业旺季服务保障工作 96 篇，比去年增加 12%，内容多围绕

“媒体一线行”集中采访点报道且基本全为正向报道。

四是立体宣传，强化官网、微信正面发声。上海市邮政管

理局摸清“双十一”快递业务旺季业务量的增长及流量和流向

情况，充分利用媒体、行业刊物、局门户网站、官方微信的立

体化宣传效果，强化行业正面发声，报道本市快递业为旺季服

务保障情况，发布消费提醒，引导消费者合理选择快递服务，

做好舆情应对工作。“双十一”期间，局网站共发布“双十一”

相关部署、督导、检查信息 25 篇，发布消费提示 2 条，局官方

微信共发布十余篇旺季保障的相关报道。
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下一步，上海市邮政管理局将总结此次媒体一线行活动经

验，完善企业通讯员制度，提炼新闻点，为下半年专刊宣传做

好素材收集。同时，将进一步加强和媒体记者联系沟通，不断

为媒体记者挖掘各类新闻线索，提升行业新闻宣传影响力。

青春是用来奋斗的

——记中国邮政速递物流股份有限公司上海市分公司奋战“双

十一”的部分团员青年

为提升客户满意度，把好出口邮件第一关，“双十一”期

间，中国邮政速递物流股份有限公司上海市分公司团员青年充

满工作热情，发挥出了团员青年应有的积极性和创造性。

上海邮政 EMS 虹口杨浦区域公司周莉、顾梦圆、谢颖、周

梦达 4 名年轻员工组成了青年突击队，在 11 月 11 日凌晨来到

位于嘉定的大码项目仓库，负责数据处理、客服和扫描封发工

作。为了能随时响应客户需求，他们每天工作 14 个小时以上，

长时间的工作和艰苦的环境并没有磨灭他们的斗志，反而使他

们越战越勇，平均年龄 26 岁的他们给自己的小分队取名为“红

领巾突击队”，意为青年力量，永葆先进，他们的表现得到了

客户的夸赞。

上海邮政 EMS 邮件处理中心国内出口分部青年突击队队长

季佳维，为了确保洞泾场地旺季生产，场地一边基础施工一边
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作业，条件异常艰苦，油漆味刺鼻。才几天，季佳维的喉咙就

发炎嘶哑了，但他仍坚持在生产场地上。在分部旺季动员会上，

他嘶哑着喉咙向大家打招呼，会后就又赶到洞泾场地组织生产，

确保运行顺利通畅。

桐庐县委副书记周扬一行莅临申通快递

检查指导党建工作

12 月 1 日，中共桐庐县委副书记周扬，桐庐县委组织部副

部长、两新工委书记、县招才局局长夏敏，桐庐县钟山乡党委

书记余哲华，县委两新组织党建工作指导员王明亚、姚春英一

行莅临申通快递总部检查指导党建工作。申通快递执行总裁申

屠俊，董事长助理邵知路，副总裁申屠军升，总裁助理柴伟明，

党委常务副书记、工会主席李永顺热情接待了周副书记一行。

会上，申通快递公司就党建工作情况向周副书记一行作了

详细汇报。桐庐县委组织部副部长、两新工委书记、县招才局

局长夏敏对公司党建工作给予了充分肯定，并对推进公司后续

党建工作提出了建议。对于公司党建工作的成效和取得的成绩，

周扬副书记也给予了较高评价。她表示，桐庐县委很关心快递

企业在外发展情况。她希望，申通快递能够居安思危，时刻保

持危机意识，不断前进，在公司整体业务量和服务方面取得更

大进步，未来发展的越来越好，为家乡父老争光。

座谈期间，周扬副书记还观看了申通快递企业宣传片，详



5

细了解了公司发展情况，双方就党建工作开展过程中存在的问

题和难点进行了充分交流和探讨。申通快递执行总裁申屠俊表

示，公司将克服困难，积极全力支持配合党建工作的开展，并

给予制度、资金上的支持，将企业党建工作和企业经营发展有

机结合，充分发挥党员先锋模范作用，为公司发展多作贡献，

为社会创造更多价值和财富。

圆通速递免费运送爱心物资传递温暖

11 月 27 日，上海青浦华新镇社区事务受理服务中心联合圆

通速递共同举办“衣旧情深 让爱暖冬”捐赠衣物予贫困儿童活

动。此次活动主旨为：送温暖、献爱心，给远在云南山区的孩

子们送上温暖关爱。

本次活动中，圆通速递上海区域将爱心人士捐赠的 900 余

份衣物免费从上海运送到云南省怒江傈傈族自治州贡山独龙族

怒族自治县，为边远贫困地区的孩子们送上一份温暖与关爱。

本次活动捐赠的衣物大多为六成新以上，其中有不少是志

愿者购买的全新冬装，他们为孩子们献上了一份热心关爱。

圆通速递人资与行政中心相关负责人表示，“服务社会，

强企为国”是圆通速递的社会责任，公司一直积极热心公益，

做爱心的传递者。对于爱心物资，公司将指派专车专人进行运

送，准时快速将爱心传递。
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关注消防 平安你我

——韵达速递发起快递小哥消防宣传公益使者行动

日前，韵达响应公安部消防局号召，在全国范围内发起为

期一个月的“全民消防我代言”快递小哥消防宣传公益使者行

动，利用快递行业的服务网络传播优势，扩大消防安全公益活

动影响，向广大客户和公众传播关注消防、共享平安的理念。

利用这次消防公益活动机会，韵达不但向全网络韵达人宣

传了消防安全的理念，通过韵达全网分拨中心操作员和一线快

递员的实际行动，让消防安全在企业更加深入人心，也通过韵

达人的行动传递给每一个客户和全社会，引导大家做到“心中

有安全，消防在心中”，为公司的安全发展做出不懈的努力，也

为传播消防安全理念做出积极的贡献。

快递协同发展，共创美好未来

——中通快递集团董事长赖梅松在第二届中国（杭州）国际快

递业大会上做主旨演讲

11 月 24 日，第二届中国（杭州）国际快递业大会在浙江桐

庐举行，来自政府、协会、企业等各方专业人士，围绕“新时

代、新经济、新快递”的主题，共议中国快递的明天。本次大

会由国家邮政局、浙江省人民政府和中国快递协会主办，杭州
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市人民政府承办，桐庐县人民政府协办。

大会上，中通快递集团董事长赖梅松发表主旨演讲——“快

递协同发展，共创美好未来”，他指出“新时代中国快递的发展，

需要更广、更深、更新、更多的协同，才能更好地发展”。

“协同共赢”的新理念如何落实落地？赖梅松提出 3 点主

张：行业协同、产业协同、科技协同。他认为，行业的协同能

促使快递企业走向“竞合”的可持续发展道路，实现从“大”

向“大而强”的转变；产业的协同能帮助行业打通上下游，拓

展产业链，帮助建立精准化、个性化、定制化的“从工厂到用

户、从田头到餐桌”的全链路管理，从而降低整个社会的物流

成本；科技的协同能深入行业协同和产业协同的每一个环节，

成为画大同心圆、构建生态圈最强有力的助推器。

“我们始终坚信，联合一定会比分散强，资源共享、责任

共担、良性竞争、协同并进，用最小的成本去博取最大的资源，

实现资源的最优整合，才能真正做强企业、互惠共赢。”赖梅松

表示。
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报：国家邮政局精神文明建设指导委员会

上海市精神文明建设委员会

上海市快递行业精神文明创建指导小组

上海市邮政管理局精神文明建设委员会

送：上海市文明办，上海市建交系统文明办，上海市交通委文

明办上海市邮政管理局各处室、管理局、文明办，

上海市快递行业协会，各快递企业


